



Abgeordnete

Barbara Fuchs

Wirtschaftspolitische Sprecherin
Mittelstandsbeauftragte
Mitglied des Ausschusses für
Staatshaushalt und Finanzfragen

Pressemitteilung zu complex Gewerbehof in Fürth

16. Juli 2019

Der complex Gewerbehof in Fürth beherbergt seit 18 Jahren verschiedenste junge Unternehmen, die sich neu gegründet haben und den niedrigen Mietzins dort nutzen, um sich zu entwickeln bis sie sich schließlich außerhalb des Gewerbehofs im Großraum Fürth ein eigenes Objekt suchen. Diese Starthilfe kann der Gewerbehof nur ermöglichen, weil er bisher von den Zahlungen des Erbbauzins befreit war, im Zuge der Quelle-Insolvenz wurde dieses Gründerzentrum dankenswerterweise vom Freistaat Bayern gefördert. Aber gerade diese Regelung drohte mit dem 11.11.2019 auszulaufen. Aufgrund dringend notwendiger Modernisierungen (energetische Sanierung, technische Modernisierung der Seminarräume, Erweiterung der Parkmöglichkeiten...) ist es dem complex nicht möglich den Erbbauzins in Höhe von rund 130.000 Euro pro Jahr zu tragen.

Bayerischer Landtag
Maximilianeum
81627 München

Abgeordnetenbüro Fürth
Mathildenstraße 24
90762 Fürth

Tel.: +49 (911) 47881060
Fax: +49 (911) 47881059

In enger Zusammenarbeit mit **Frau Parthemüller** (Geschäftsführerin des Gewerbehof complex) hat sich die **Fürther Landtagsabgeordnete Barbara Fuchs**, auch als stellvertretende Vorsitzende im Aufsichtsrat des complex, dafür eingesetzt, dass das complex weiterhin und langfristig von der Zahlung des Erbbauzins befreit bleibt. *„Das Konzept des complex hat sich in den letzten Jahren bewährt und konnte mit seinem niedrigen Mietzins einen echten Standortvorteil generieren.“* **Fuchs** hatte während der Haushaltsberatungen im Staatshaushalt und bei den verschiedenen beteiligten Ministerien kontinuierlich nachgehakt und schließlich einen positiven Bescheid bekommen. Wirtschaftsminister Aiwanger hat eine weitere Aussetzung der Erbpacht um 10 Jahre zugesagt. *„Ich freue mich sehr, dass mein Einsatz mit diesem Ergebnis belohnt wird und wir in Fürth weiterhin jungen Unternehmen einen guten Start ermöglichen können“.*

Mit freundlichen Grüßen

Barbara Fuchs, MdL